

ROJAS SÁNCHEZ, GONZALO. *Manuel José Yáñez y Larraín. Una vida entregada a Dios y a la patria*. Ediciones Universidad Católica de Chile, Santiago, 2005. 235 pp.

El autor, Gonzalo Rojas Sánchez, es licenciado en Derecho y en Historia en la Pontificia Universidad Católica de Chile y en 1980 se doctoró en Derecho por la Universidad de Navarra. Actualmente es profesor titular de Historia del Derecho en la Universidad Católica y director de la Revista *Rechtskult*, fundada por Jaime Guzmán Errázuriz. Ha sido becario Fullbright y profesor visitante en la Universidad Notre Dame (EE.UU.). Es autor de u nove diez libros y de numerosos artículos publicados en revistas especializadas en historia y ciencia política.

El mismo nos dice, en la Introducción de su libro que la vida de don Manuel José Yáñez y Larraín (1855-1896) le impresionó muchísimo y, en esa oportunidad, es una de las mayores sorpresas con que puede encontrarse un chileno interesado en la historia de su país.

Agrega que la vida del señor Yáñez y Larraín es una curiosa mezcla de vértigo y serenidad. Vértigo, porque el personaje muestra variabilidad, o ya sea, persistencia y dinamismo en todas las tareas que emprende. Serenidad, al mismo tiempo, porque en toda su actividad hay un tono pacífico y trascendente que refleja presentes los que se afanan con empeño en las cosas de este mundo, pero pensando en un destino eterno.

El libro constituye un encargo de la familia Yáñez y Larraín, que el autor inició por el año 1997 y que le llevó a la búsqueda y análisis de los antecedentes necesarios para su redacción. Confiesa que por todas partes aparecían los elementos de su vida, ya fuese en fuentes primarias, ya en trabajos publicados, pero que, por numerosas, le parecía casi imposible que todos correspondieran a un mismo ser humano. Tal la y de tal calidad fue la actividad de don Manuel José Yáñez y Larraín que, a veces, el autor llegó a pensar que alguna información debía corresponder a otra persona.

En la lectura de esta obra veremos aparecer al señor Yáñez y Larraín siempre estudioso, reflexivo, sereno, constante, innovador, articulado, generoso y dinámico y, conforme nos adelanta el autor, encontraremos el perfil de un hombre excepcional.

También nos dice el autor que contó en su tesis con el apoyo y el aporte generoso de información que le dieron los miembros de su familia, en especial de Amaya Yáñez y Larraín.

El libro consta de cuatro capítulos titulados: Los primeros años de formación, 1855-1860; Los años de su primera vida pública, 1860-1873; Los años de consolidación, 1873-1888, y Decisiones fundamentales y últimos años, 1888-1896.

En el primero, el autor hace un análisis del entorno familiar de su biografiado, perteneciente a una de las principales y más tradicionales familias de Chile. Luego, describe sus primeros estudios en el Instituto Nacional y su pasaje posterior al nuevo Colegio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, que había sido autorizado para funcionar sólo en 1848 por decreto del Presidente Bilbao y que quedaría en las afueras de la ciudad, en la chacra de la señora Rosario Albano de Montt, en el sector poniente de la Alameda. Por aquella época empieza a influir en su formación su tío materno, el joven presidente don Joaquín Larraín Gundarillas. Poco después, muerto su padre, su madre dispone que el joven viaje a Europa

Manuel José Irarrázaval Larraín [artículo] Sergio Martínez Baeza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martínez Baeza, Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manuel José Irarrázaval Larraín [artículo] Sergio Martínez Baeza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)